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Reunião da Direção do CITTA 

ATA VI/2024 

 

 

Realizou‐se em 14 de maio de 2024, pelas 14h00, através de videoconferência, a 

reunião da Direção do CITTA, com a seguinte ordem de trabalhos:  

 

1. Aprovação da agenda da reunião  

2. Processo de Avaliação das UI's 

3. Preparação de Reunião com Estudantes de Doutoramento e Investigadores 

do CITTA; 

4. Proposta de evento "Território, Inclusão e Religiosidade" em parceria com 

UMINHO e Univ. Católica do Minho - António Couto; 

5. Proposta para a realização da Conferência do CITTA 2024 - Vinicius Netto 

6. Outros assuntos 

 

Presenças: Adelino Ferreira, António Couto, António Ferreira, Fernando Brandão 

Alves, Oxana Tchepel, Paulo Conceição e Joana Bailão.  

 

 

1. Aprovação da agenda da reunião 

• Fernando Brandão Alves sugere incluir no site do CITTA um 

texto/homenagem a Patsy Healy, conforme a sugestão de Paulo Pinho; 

• Oxana Tchepel propõe que se aborde também a atualização do site do 

CITTA; 

A agenda é aprovada por unanimidade com a inclusão destes dois assuntos. 

 

2. Processo de Avaliação das Unidades de Investigação (UIs) 

• António Couto faz um ponto de situação sobre o processo de avaliação de 

UI's. Segundo a FCT haverá uma alteração dos prazos inicialmente 

previstos, mas manter-se-á o formato do processo de avaliação: 

Entrevistas online com o Coordenador da UI, com Estudantes de 

Doutoramento, com Investigadores com menos de 6 anos de experiência, 
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com Investigadores com mais de 6 anos de experiência e Visita presencial 

às instalações do Centro; 

 Com a dilatação dos prazos poderá acontecer uma prorrogação do 

financiamento, semelhante à que aconteceu em 2024. 

A avaliação já se encontra em curso para os centros de investigação de 

pequena dimensão; 

No caso do CITTA, será ainda definido o Painel de Avaliadores, sendo as 

entrevistas agendadas posteriormente; 

• António Couto refere que pretende preparar uma apresentação 

semelhante à que foi feita na avaliação anterior. Pretende também incluir 

uma análise comparativa do posicionamento do CITTA em relação a 

centros de investigação similares, de forma a demonstrar a sua evolução; 

• António Ferreira louva a ideia desta análise comparativa e sugere que esta 

poderia até decorrer numa possível publicação. 

 

 

3. Preparação de Reunião com Estudantes de Doutoramento e 

Investigadores do CITTA; 

• António Couto relembra que já foram recebidos os relatórios com os 

pareceres e questões sobre o CITTA, quer dos Estudantes de Doutoramento 

quer dos Investigadores, e refere a necessidade de reunir com estes dois 

grupos para preparar as futuras entrevistas do Processo de Avaliação, 

questionando se estas reuniões deverão ter um carater mais ou menos 

formal e se deverão ser geridas por cada Coordenador dos Grupos de 

Investigação ou em conjunto; 

• António Ferreira sugere fazer Workshops de auscultação, quer para os 

estudantes de doutoramento, quer para os investigadores, através do 

recente projeto REACH (Research methods and soft-skills, Education for 

Advanced Collaboration and Horizon expansion); 

• Paulo Conceição menciona a importância de fazer estas reuniões em 

conjunto com Porto e Coimbra (algo que veio mencionado nos relatórios 

recebidos) e a importância de aproveitar estes momentos/reuniões não só 

para auscultação, mas também para divulgar e explicar a proposta 

estratégica do centro; 

• Oxana Tchepel realça a necessidade de planear estas reuniões/workshops 

de forma muito clara e assertiva para que sejam momentos educativos e 

esclarecedores; 
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• Adelino Ferreira propõe que estas reuniões sejam feitas presencialmente, 

no Porto e em Coimbra, de forma a haver uma maior familiaridade e à 

vontade dos estudantes e investigadores para expressarem as suas 

questões e para transmitir a importância do processo de avaliação; 

• Fernando Brandão Alves refere que a reunião com os estudantes de 

doutoramento deverá merecer uma atenção especial, uma vez que um dos 

pontos importantes será esclarecer e realçar a colaboração e articulação 

entre o CITTA, a Secção de Planeamento do Território e Ambiente (SPTA) 

e os Programas Doutorais; 

• Uma vez que ainda não há prazos previstos, seria importante planear estas 

reuniões até ao Verão. 

 

4. Proposta de evento "Território, Inclusão e Religiosidade" em parceria 

com UMINHO e Univ. Católica do Minho 

• António Couto comunica a sua ideia de realização de um evento voltado 

para a comunidade civil, com o tema "Território, Inclusão e Religiosidade"; 

este evento foi pensado conjuntamente com Eduardo Duque, da área das 

Ciências Sociais da Universidade Católica Portuguesa de Braga e com Paulo 

Reis Mourão, da área de Economia e Gestão da Universidade do Minho. O 

evento está pensado para ser realizado à noite e com um painel de 

convidados de relevância nas áreas mencionadas. 

• Oxana Tchepel questiona a pertinência do tópico da religiosidade dentro 

das áreas de investigação do CITTA; 

• António Couto refere que o evento não pretende ter uma vertente apenas 

académica e pretende ser mais voltado para a sociedade civil; 

• António Ferreira vê este tipo de eventos com bons olhos, abrindo caminho 

para o CITTA expandir as suas fronteiras para além da investigação; 

• Paulo Conceição refere que a partir do momento que o evento é promovido 

pelo CITTA, que o centro deveria ter uma participação mais ativa na sua 

estrutura. 

 

5. Proposta para a realização da Conferência do CITTA 2024 - Vinicius Netto  

• António Couto começa por explicar que inicialmente tinha recebido uma 

proposta informal para a realização da próxima conferência do CITTA, por 
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parte de Vítor Oliveira que, entretanto, delegou no investigador Vinicius 

Netto a apresentação formal da proposta; 

• Paulo Conceição chama a atenção para a importância de manter os 

procedimentos para a realização da conferência do CITTA, lançando uma 

"Call" no final do ano como é habitual e refere que todas as conferências 

devem espelhar a estrutura do centro, incluindo todas as suas áreas 

(grupos) de investigação, o que não se verifica na proposta recebida; 

• Fernando Brandão Alves realça também que a proposta não inclui todo o 

âmbito do trabalho do centro, assim como, o seu tema não é, propriamente, 

apelativo ou reflete o contexto atual; 

• Oxana Tchepel apresenta as suas reservas em relação ao formato de dois 

dias, que dificulta a presença por parte dos estudantes e investigadores de 

Coimbra; 

• Aproveitando uma questão de Oxana Tchepel, Fernando Brandão Alves, 

aproveita para explicar a intenção dos estudantes de doutoramento para 

realizarem um evento próprio (Workshop), um fórum de discussão sobre 

os seus trabalhos, acoplado com a conferência do CITTA, e sem detrimento 

da sua participação na própria conferência; 

• António Ferreira acredita que, estrategicamente, este evento dos 

estudantes de doutoramento poderá ser muito interessante, podendo até 

incluir a participação dos nossos Conselheiros;  

• Adelino Ferreira corrobora algumas das preocupações mencionadas 

anteriormente, nomeadamente, a falta de inclusão de todas as áreas de 

investigação do CITTA e a importância do tema refletir temáticas atuais; 

• Segue-se uma discussão sobre a estrutura, temática e formato da 

conferência, no sentido de haver uma reformulação da proposta recebida; 

 

 

6. Outros Assuntos 

• António Couto menciona que a próxima newsletter será dedicada ao Grupo 

de Investigação 3 e poderá incluir, conforme sugerido por Fernando 

Brandão Alves, um texto de Paulo Pinho de homenagem póstuma a Patsy 

Healy; 

• António Couto informa que já se está a preparar uma forma de atualizar o 

website do CITTA, recorrendo à colaboração da Rute Pereira; 

• É marcada a próxima reunião de Direção do CITTA para o dia 05 de junho, 

pelas 14h00 horas. 

Não havendo mais nenhum assunto a tratar foi encerrada a reunião. 


